
FRAKTION IM BEZIRKSAUSSCHUSS 3 MAXVORSTADT 

Fraktionsvorsitzende: Sigrid Eck      
 
Franziska Dobler, Janis Detert, Sigrid Eck, Ruth Gehling,  
Martha Hipp, Georg Jakob, Dr. Svenja Jarchow,  
Dr. Florian Oczipka, Dr. Gerhard Pischel, Sabine Thiele,  
Florina Vilgertshofer, Richard Weiss 

Internet: www.gruene-maxvorstadt.de 
 
 
          München, den 04.07.2020 
 

Antrag zur Sitzung des Bezirksausschusses Maxvorstadt am 21. Juli 2020 

Grüne Infrastruktur in der Maxvorstadt erhalten 

Großveranstaltungen auf dem Königsplatz 

Am 25. Juni 2020 war der SZ zu entnehmen, dass die European Championships 2022 im 
Zeitraum vom 11. bis zum 21. August in München veranstaltet werden. Beachvolleyball und 
Klettern sollen auf dem Königsplatz stattfinden. Neben dem Spielfeld für Beachvolleyball wird 
eine Kletteranlage sowie eine Bühne für 5000 ZuschauerInnen errichtet werden. Neben dieser 
Veranstaltung wurde der Bezirksausschuss auch über die sehr wahrscheinliche Nutzung des 
Königsplatzes für die IAA ab 2021 unterrichtet. Sollte außerdem tatsächlich in Betracht 
gezogen werden, das Filmfest auf dem Königsplatz stattfinden zu lassen, wäre diese 
öffentliche Grünfläche für weitere 30 Tage blockiert. Sollten diese geplanten 
Großveranstaltungen in diesem Maße auf dem Königsplatz umgesetzt werden, wäre dieser 
bedeutende Aufenthaltsraum für die Bevölkerung und BesucherInnen der Stadt und Museen 
im Sommer eine unangemessen lange Zeit belegt. Außerdem kommt laut dem kürzlich 
veröffentlichten Bericht des Deutschen Wetterdienstes entsiegelten und begrünten Flächen 
sowie Parks in der dicht bebauten Maxvorstadt aus stadtklimatischer Sicht eine große 
Bedeutung zu. Deswegen sind große und zusammenhängende Grünflächen wie das Umfeld 
der Pinakotheken und der Königsplatz äußerst wichtig. 

Der BA 3 bittet die LH München deshalb um folgende Auskunft:  

 
1. Warum kann für solche Großveranstaltungen keine befestigte Infrastruktur 

(befestigte Plätze) in der Stadt genutzt werden? 

2. Warum müssen ausgerechnet öffentliche Grünflächen, die für das Stadtklima und 

die Erholung eine große Bedeutung haben, verbaut werden? 

3. Warum werden für die European Championships keine bereits vorhandenen 

Sportanlagen genutzt? 

 

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Franziska Dobler, Sigrid Eck, Ruth Gehling, Georg Jakob, Dr. Gerhard Pischel, Dr. Florian 
Oczipka 


